

2 Pourquoi existe-t-il des médicaments falsifiés (faux médicaments) et quels sont les risques liés à la consommation de faux médicaments ?

Les sources du fléau

Si le phénomène est mondial, 42 % des médicaments de qualité inférieure ou falsifiés circulent en Afrique subsaharienne, 21% en Amérique et 21 % en Europe.

Plusieurs facteurs sont responsables de la prolifération des médicaments de qualité inférieure ou falsifiés, surtout en Afrique subsaharienne.

La faiblesse des systèmes de santé, les difficultés d'accès aux services de santé et aux médicaments de qualité, la pauvreté ont favorisé l'émergence de ce marché parallèle. Peu réprimé, ce marché très lucratif attire de nombreuses organisations criminelles.

De plus, la porosité des frontières, la corruption, l'insuffisance de cadre juridique et de sanctions pénales, l'absence d'une politique de coopération entre les États sont également mis en cause.

